



AP EL OBSERVATORIO PEDIÁTRICO DENUNCIA LA IMPOSIBILIDAD DE ACREDITACIÓN DE LAS UDM

Los pediatras reiteran su marginación dentro de primaria

→ Los pediatras del primer nivel quieren que la Administración les escuche. Con la creación del Observatorio Pediátrico de AP buscan que se cumpla la normativa de las rotaciones por Pediatría de primaria, que se valore su labor docente y estar en las comisiones de docencia.

■ Alicia Serrano

El pediatra que ejerce en el primer nivel es invisible para las administraciones sanitarias. O al menos éste es el sentir de muchos de estos especialistas, que ven cómo sus reivindicaciones caen sistemáticamente en saco roto, mientras se da prioridad a las de los médicos de Familia. "Lo que más se transmite y conoce son los problemas específicos de los especialistas de Familia, que son mucho más numerosos. Tenemos nuestras propias necesidades y reivindicaciones, pero la Administración nos ningunea porque somos una minoría", se lamenta Reyes Hernández, secretaria del sector de Atención Primaria de la Asociación de Médicos y Titulados Superiores de Madrid (Amyts).

Lo que está sucediendo en Madrid es extrapolable a otras comunidades autónomas. Por este motivo, en junio se puso en marcha el Observatorio Pediátrico de Atención Primaria, constituido por las sociedades científicas de Pediatría de Madrid, la Sociedad de Pediatría de Madrid y Castilla-La Mancha (Spmycm), la Sociedad de Pediatría Extrahospitalaria y de Atención Primaria (Sepeap), la Asociación Madrileña de Pediatría de Primaria (Ampap), Amyts y pe-



Unos especialistas que trabajan en soledad

Los pediatras que trabajan en primaria llevan años alertando sobre los problemas de ser pocos y una minoría en los centros de salud. "No tenemos a nadie que nos ayude y es prácticamente imposible formarnos -apenas hay sesiones de Pediatría en los centros- y formar a los MIR adecuadamente. En casi el 57,7 por ciento de los casos no se cumple la rotación obligatoria de tres meses por primaria que establece el programa oficial y si no se conoce la especialidad cada vez habrá un déficit de pediatras mayor", dice Hernández.

diatras miembros de la Mesa de AP del Colegio de Médicos. "El objetivo es hacer un frente común para trasladar nuestro sentir a la Administración, y que ésta nos escuche".

En Madrid el problema laboral de los pediatras de los centros de salud -casi 900 frente a unos 3.500 médicos de Familia- podría afectar a la calidad asistencial y al futuro de la especialidad, ya que la formación de los MIR

de Pediatría en primaria contiene serias deficiencias, según se desprende de la primera encuesta elaborada por el Observatorio Pediátrico de AP. "A diferencia de Familia, ningún pediatra tiene acreditación como tutor ni como colaborador docente, así que esta actividad no tiene validez oficial curricular ni profesional. Tampoco estamos en las comisiones de docencia, de manera que no se vela por que se cumpla el



Reyes Hernández.

programa formativo de los MIR. Estos deberían rotar obligatoriamente durante tres meses por primaria, pero los hospitales universitarios barren para casa y consideran que es mejor que lo hagan por otras especialidades".

Los pediatras también recuerdan que la nueva resolución que regula los requisitos de acreditación sobre las unidades docentes multiprofesionales (UDM) de Pediatría establece que en los centros de salud haya al menos un pediatra y un enfermero pediátrico, pero se están poniendo trabas para que las enfermeras se acrediten. "Es la pescadilla que se come la cola... Los pediatras que quieren ser docentes no pueden serlo al no haber UDM".